



PRD PODRÍA PERDER EL REGISTRO AL FINALIZAR CONTEO DEL PREP

Por Redacción / *El Independiente*

Tras las elecciones más grandes de la historia en las últimas décadas, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) que llegó a ser en su momento una de las fuerzas políticas más importantes en México, ahora enfrenta un reto difícil de asumir ante la nueva conformación de la clase política a partir del 2 de junio: se encamina a perder su registro como partido político nacional, de acuerdo a los resultados del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP).

De acuerdo a los avances de las actas capturadas, el partido del sol azteca, que fue fundado en 1980, bajo el liderazgo de Cuauhtémoc Cárdenas, quien se respaldó en esta formación para participar en tres contiendas electorales. Ahora el PRD no alcanzaría el mínimo de tres por ciento en las elecciones para presidente, senadores o diputados, que establece la ley electoral para mantenerlo.

Un día después de las elecciones presidenciales en que también se renovaron las dos cámaras legislativas del Congreso de la Unión y 8 gobernadores, así como la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, con un avance del 91.2 por ciento en las actas de la elección a la Presidencia, el partido liderado por Jesús Zambrano registra un millón 31 mil 627 votos, es decir el 1.90 por ciento, que no le alcanza.

Por lo que toca a la elección de senadurías, con el 90.6 por ciento de las actas computadas, el Partido de la Revolución Democrática contabiliza un millón 240 mil 649 sufragios, igual al 2.30 por ciento, mientras que, en la elección a diputaciones federales, el PRD registra un millón 299 mil 622 votos, es decir, el 2.48 por ciento.

Conforme a la ley general de partidos políticos, son causa de pérdida de registro de alguno no obtener en la elección ordinaria inmediata anterior por lo menos el tres por ciento de la votación válida que se haya emitido en alguna de las elecciones para diputados, senadores o presidente.

Surgido a raíz del Frente Cardenista, que surgió para apoyar la candidatura del ingeniero Cárdenas en la elección presidencial de 1988, el partido de la izquierda fue ganando relevancia a nivel nacional cuando su fundador ganó las elecciones para convertirse en el primer jefe de Gobierno de la Ciudad de México elegido democráticamente en la capital del país.

Luego del liderazgo de Cárdenas, también tuvo el liderazgo del ahora presidente Andrés Manuel López Obrador que también llegó a ser jefe de Gobierno de la Ciudad de México, mientras el PRD ya había cobrado relevancia.

Pero al dejar la dirigencia el político tabasqueño, hubo una serie de rupturas y conflictos internos que llevó al partido del sol azteca a

perder fuerza e influencia a nivel nacional. El actual líder, Jesús Zambrano, no ha emitido una posición ante la posibilidad de perder el registro. Al coaligarse con el PAN y el PRI, no tuvo la misma captación de votos que los demás partidos.

Mientras Morena alcanzó 41.9% a 44% (57 a 60 senadores), el Partido Verde: 8.6% a 9.8% (10 a 15 senadores) y PT: 5.3% a 6.5% (4 a 13 senadores), mientras que los partidos opositores lograron los siguientes resultados: PAN: 15.8% a 17% (19 a 22 senadores), PRI: 10.7%

a 12.3% (15 a 18 senadores) y PRD: 2% a 2.7% (0 a 3 senadores). No alcanza el 3% requerido.

En la Cámara de Diputados, los conteos rápidos muestran: Morena: 41.2% a 42.8% (233 a 251 diputados). PVEM: 8.1% a 9.1% (67 a 77 diputados). PT: 5.3% a 6.1% (46 a 52 diputados). En cuanto a la oposición: PAN: 17.3% a 18.7% (64 a 80 diputados); PRI: 11.1% a 11.9% (30 a 41 diputados) y PRD: 2.4% a 3.1% (0 a 8 diputados). Tampoco alcanza el 3% previsto en la ley para conservar el registro.

Fuente: INE.